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INUIT QAUJIMAJATUQANGINNIK TUKIMUAGUTIT: PIJITSIRARNIQ
Inuit Qaujimajatuqangit Guiding Principles: Concept of SERVING

Principes Inuit Qaujimajatuqangit: SERVIR

Wp5yC3i6
Wp5yC3i6 yKo6tsisK6 w8Nso3izk9l ]s4}gbs=li yMgizk9l w~k2. +b7N
grc6S6 gryxi3u4 wkw5 xgi wvJcbsJ1N3mb wvJ3izl xg3ic6Li kNo1uk5.
wo8ix6g5 bwm8Ng5 yKo6tsi3u4 n6r]/6t5t/Exc6S5 x7ml Wp5tDmic3lt4
kNo1ui WsJj5 WoExaNhx6gj5.

Pijitsirarniq: Concept of Serving
The concept of serving is central to the Inuit style of leadership and as such is the measure of the
maturity and wisdom of an Inuk. Key here is the understanding that each person has a contribution to
make and is a valued contributor to his/her community. Students will be expected to demonstrate this
kind of leadership and commitment to serving the common good.

Pijitsirarniq : Servir
Le concept de service est au cœur du style de leadership inuit et en tant que tel, est la mesure de la
maturité et de la sagesse d'un Inuk. Le fondement de ce principe est la conviction que chaque personne
a un rôle à jouer et que sa contribution à la communauté est précieuse. On s'attend à ce que les élèves
fassent preuve de ce genre de leadership et de dévouement au bien commun.

-ej4y}C8ax6 ttCs/Z6 Dogteam Illustration  Illustration d'un attelage de chiens
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INUIT QAUJIMAJATUQANGINNIK TUKIMUAGUTIT: AAJIIQATIGIINGNIQ
Inuit Qaujimajatuqangit Guiding Principles: CONSENSUS-DECISION MAKING

Principes Inuit Qaujimajatuqangit: Viser le consensus dans la prise de décision

++xx]]ppcctt}}QQ11ii66
xbsy3u4 whmoct}QZhx3i6 gUFc6S6 gnsmt5t5txD1N3i3u4 x7ml g]CZE/sNhx6gi4 s4WE/ccbsi3u4.
wo8ix6g5 bm3u4 iEs[FsK5 kNo1uk5 x]gtc3ix6gu4 WoEicd/s=lt4 wMslt[l nT4toEcbsd=lQ5
wk1i4 kNKu. xbsy3u4 whmocbsJ1N3lt4 WQxcbsJ1N3lt[l, WD6X9oxt5tcbsJ1N3lt4
gryxoct}Q1i3i4, xqct}Q4ymTgi[l }x6r4yJ1N3lt4 xbsy3u4 whmct}Qo3i3j5, cspNhxD1N3lil yM3Jx3u
xyqi WoE8isJi4 wh7myE/sJi4 sWAhA1N3li, iEsQ/sK5 wo8ixDt4nl4]bi.

Aajiiqatigiingniq: Consensus-Decision Making  
The concept of consensus decision-making relies on strong communication skills and a strong belief in shared goals. All
students are expected to become contributing members of their community and to participate actively in building the strength
of Inuit in Nunavut. Being able to think and act collaboratively, to assist with the development of shared understandings, to
resolve conflict in consensus-building ways, and to consult respecting various perspectives and worldviews, are
expectations that cross all curriculum areas.

Aajiiqatigiingniq : Viser le consensus dans la prise de décision
Le concept de prise de décision consensuelle implique d'excellentes aptitudes en communication et une ferme croyance en des
buts communs. On s'attend à ce que tous les élèves contribuent à leur communauté et participent activement au renforcement
de la force des Inuit au Nunavut. Être capable de penser et d'agir dans un esprit de coopération, pour aider à engendrer une
compréhension commune des choses, résoudre les conflits de manière consensuelle et consulter en respectant les différentes
perspectives et visions du monde, sont des attentes qui s'étendent à tous les domaines du programme d'études.

-wk4 xSyE0Jtql ttCs/Z6 Person with Iglu-Making tools Illustration
-Illustration d'une personne équipée d'outils pour construire un igloo
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INUIT QAUJIMAJATUQANGINNIK TUKIMUAGUTIT: PILIMMAKSARNIQ
Inuit Qaujimajatuqangit Guiding Principles: Concept of 

SKILLS AND KNOWLEDGE ACQUISITION
Principes Inuit Qaujimajatuqangit: Acquérir des aptitudes et des connaissances

WWoo77mm44nn33ii66::
xJD1Nw3i6 woymo3i3l Wo7m5yx3i3l x4h}Dbs?4S5 wkw5 w~kJ1N3ix3iz8i srs6b6gu
x4hD3N6gu. Wo7m5yx3i6 N1ui6 wkw5 WsyqtA5 yMgi3u4 WoEi3u[l iEsQ/sK6
wo8ix6gi5. n6r]/6t5tli WJ1N3i6+b6t5ti3u4 xJT5tx3li w~ky3u w~kod=lQ5 xg3ic6gi4,
bmw8i4 sWQ/c3li.

Pilimmaksarniq: Concept of Skills and Knowledge Acquisition
The concept of skills and knowledge acquisition and capacity building is central to the success of Inuit in a harsh
environment. Building personal capacity in Inuit ways of knowing and doing are key expectations for students.
Demonstrating empowerment to lead a successful and productive life, that is respectful of all, is a powerful end goal
of our educational system.

Pilimmaksarniq : Acquérir des aptitudes et des connaissances
Le concept d'acquisition d'aptitudes et de connaissances et de renforcement des capacités est au cœur du succès des
Inuit dans un environnement des plus rigoureux. Une de nos attentes clés est que les élèves renforcent leurs capacités
personnelles dans les façons inuit de savoir et de faire. Montrer qu'ils ont le pouvoir de mener une vie réussie et
productive, respectueuse de tout ce qui les entoure, est un but fondamental majeur de notre système d'éducation.

-wk4 e'ui4 xJD1Nw6nwJ6 ttCs/Z6 Person Training  Dogteam Illustration
-Illustration d'une personne qui entraîne un attelage de chiens m4WZ6 Page 6
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INUIT QAUJIMAJATUQANGINNIK TUKIMUAGUTIT: QANUQTUURUNGNARNIQ

Inuit Qaujimajatuqangit Guiding Principles: Concept of

BEING RESOURCEFUL TO SOLVE PROBLEMS

Principes Inuit Qaujimajatuqangit: Faire preuve d'ingéniosité pour résoudre les problèmes

cckk66}}ggDD11NN33ii66::
w6v6n4vsi3u4 whmc6g6 |x6r4yJ8N3li xJ3N6gi4, xg3li w6v4n3ifuA5 nN4vsi3uA9l
hNgw8N3i4 xg3li x7ml xgoD1N6t5tli x7ml wMostJ1Ncbsli W/Exo1k5 h4voJu4
xyY6X9oxJu yM3Jx3u, bm0/ bm4fx nT̀i5 wo8ix6gdto]m2b xJToExc6bq5.
xgo6t5t4vsi6 n6r]/3icExc6S6 wo8ixDbsJo]mi whmosyl4|bil eiDbslt4 wkw5
w~kyz8k5 |x6r4|X9oDt4nu4.

Qanuqtuurungnarniq: Concept of Being Resourceful to Solve Problems
The concept of being resourceful to solve problems, using innovative and creative use of resources and demonstrating
adaptability and flexibility in response to a rapidly changing world, are strengths all our students should develop.
Resourcefulness should be demonstrated in all learning and also thinking that seeks to improve the context in which
Inuit live.

Qanuqtuurungnarniq : Faire preuve d'ingéniosité pour résoudre les problèmes
Le concept d'ingéniosité dans la résolution de problèmes, manifesté par une utilisation innovatrice et créative des
ressources et par des marques d'adaptabilité et de flexibilité face à un monde qui change rapidement, représente des
forces que tous nos élèves devraient acquérir. On s'attend à ce qu'ils fassent preuve d'ingéniosité dans tout leur
apprentissage ainsi que dans leur pensée, en vue d'améliorer le contexte dans lequel les Inuit vivent.

-Wzhw5 x0p}Q8q5g5 wl8aw5 ttCs/Z6 Three Different Iglus Illustration  Illustration d'igloos
m4WZ6 Page 8
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INUIT QAUJIMAJATUQANGINNIK TUKIMUAGUTIT: PILIRIQATIGIINGNIQ

Inuit Qaujimajatuqangit Guiding Principles: Concept of

COLLABORATIVE RELATIONSHIP OR WORKING TOGETHER

FOR A COMMON PURPOSE

Principes Inuit Qaujimajatuqangit: Collaborer et travailler ensemble

afin d'atteindre un but commun
WWooEEcctt}}QQ11ii66
whmQ/c6g6 WoEct}Q1i3u4 whmct}Q1i3u[l nNct}Q1i3u[l xbsy3u4 g}CZc3li. W/Exo4 bm8N wkw5 s4WE/z5
x4h}Dtc6g6 W7mEsizi4 xu|hli WoEis2 xbsy}gq9li x4h|Dbsq8NExc6S6 wo8ix6t5ti2t1i. kb6v5
iEsQ/cExc6S5 WoEct}Q1i3u4 rgl4]bk5 w{Lxdbsix6gu4, whmct}QAt4nz8k9l, yKo6tsct}Q[lt[l x7m xroZsq9lt4
WoEc5bD1N3i3u4.
WoEct}Q1i6 iEsQ/co6t5t7]mEK6 wvJZsli wo6fy5txu4 W?9oxtbsi3u4, x7ml nTJu4 Wc8̀ǸEAyos3i3u4 vgtlAl
xbsy3u4 whmoct}QAy3u4.

Piliriqatigiingniq: Concept of Collaborative Relationship or Working Together for a Common Purpose
The concept of developing collaborative relationships and working together for a common purpose. The essential Inuit belief that stresses the
importance of the group over the individual should pervade all our teaching. Expectations for students will reflect working for the common good,
collaboration, shared leadership and volunteerism. Piliriqatigiingniq also sets expectations for supportive behaviour development, strong
relationship-building and consensus-building.

Piliriqatigiingniq: Collaborer et travailler ensemble afin d'atteindre un but commun
Le concept de formation de relations coopératives et de collaboration à un but commun. La croyance inuit essentielle en la primauté du groupe sur
l'individu doit imprégner tout notre enseignement. Nos attentes relativement à nos élèves refléteront la recherche du bien commun, la collaboration, le
partage du leadership et le bénévolat. Ce principe génère également des attentes qui ont trait à l'encouragement dans le développement du
comportement, à l'établissement de relations et à la réalisation de consensus.

-wk4hos8ax6g6 ttCs/Z6 Building Inuksuk Illustration Illustration de la construction d'un inuksuk

m4WZ6 Page 10



wwkkww55 ccssppmm//ggccqq88ii44 ggrrjjxxAAtt55  
Inuit Qaujimajatuqanginnik

Tukimuagutit

wo8ix3ioEp4f5 kNK7u
Education Nunavut

ttCs/6bq5: +bk5 slx9lx6 Illustrations by Donald Uluadluak
wk4tg5 gros6bz: ]mfy vlx6 Inuktitut Translation by Mark Kalluak

IQ Guiding Principles
Principes IQ

m4WZ6 Page 11

x?tu4 vvm5tx3i6x?tu4 vvm5tx3i6
ENVIRONMENTENVIRONMENTALAL

STEWSTEWARDSHIPARDSHIP

AAVVAATIMIKTIMIK
KAMAKAMATTIARNIQTTIARNIQ

AssurAssurerer une bonne géranceune bonne gérance
de l'envirde l'environnementonnement



wkw5 cspm/gcq8i4 grjxAt5: xx??ttuu44 vvmm55ttxx33ii66

INUIT QAUJIMAJATUQANGINNIK TUKIMUAGUTIT: AVATIMIK KAMATTIARNIQ

Inuit Qaujimajatuqangit Guiding Principles: Concept of

ENVIRONMENTAL STEWARDSHIP

Principes Inuit Qaujimajatuqangit: Assurer une bonne gérance de l'environnement

xx??ttuu44 vvmm55ttxx33ii66::
x?tu4 vm5tx3i6 uxiE/s/Exc3izi4 gryN6yt5tisK6 wkw5 x4gxic3iz8i4 x?tu1k5
yM3Jx3j9l w~k=FQ/u1k5. wo8ix6g5 iEs[Fsix6S5 sWAhocbsi3u4 x?tu1i4 x7ml
vm5txcbsi3u4 Wsyt5tQxcbsi3u4 nS0pymcbsi3u[l wo6fyc3lt4 yM3Jxo]mj5 uxiE/sd=lA
x4h}DbsymJtA5 x?tK5 w~k5tx3N6]gd=lA.

Avatimik Kamattiarniq: Concept of Enviornmental Stewardship
The concept of environmental stewardship stresses the key relationship Inuit have with their environment and with
the world in which they live. Students will be expected to articulate respect for this mutually interdependent
relationship and to demonstrate responsible behaviors that seek to improve and protect the relationship in ways that
meet global challenges to environmental wellness.

Avatimik Kamattiarniq : Assurer une bonne gérance de l'environnement
Le concept de gérance de l'environnement fait ressortir la relation clé que les Inuit ont avec leur environnement et le
monde dans lequel ils vivent. Les élèves devront exprimer leur respect pour cette relation d'interdépendance et avoir
des comportements responsables qui cherchent à améliorer et à protéger cette relation de façons porteuses de
solutions aux défis mondiaux qui se posent au bien-être de l'environnement.

-kNu nlmt5t/Exc3i3u4 ttCs/Z6 Environmental Awareness Illustration
-Illustration de respect pour l'environnement
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